

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 15 de Abril de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2650 No se devuelven originales.

Suero Antidiftérico del Doctor Roux.

SE RECIBE DIARIAMENTE EN LA

FARMACIA DE S. BARTOLOMÉ A. Ruiz Seiquer.

YA LLEGÓ LA ECONOMÍA

Verdadero establecimiento de comestibles finos de Jerónimo Crespo, Val de S. Antolin 99, bajo.

En dicho establecimiento encontrará el público que le honre con sus visitas, buen género, peso justo y precios inmejorables, todo en el ramo de comestibles finos. Los artículos que esta casa tiene a la venta son los siguientes:

Cafés, thes, chocolates vinos de Jerez y Rioja, anís, licores de todas clases, quesos de bola y plato, salchichones de Vich, Lyon, Pollo y otros, Mortadela de Bolonia, lenguas a la escarlata, dulces de América, aceites filtrados, caprichos para regalos y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Especialidad en galletas, no a precios de fábrica como anuncian otras casas, sino mas baratas, para demostrar que todo es una falsa lo que anuncian.

Se sirve a domicilio.

Horas de Despacho: Todos los días de 7 de la mañana a 9 de la noche.

Los días de fiesta no se abrirá este establecimiento en todo el día.

VAL DE S. ANTOLIN, 99, BAJO.

CARTON CUERO PARA TEJADOS

(40 años de éxito y más de 40 recompensas obtenidas)

Es el producto mas económico en las construcciones y su empleo aísla la humedad y evita la oxidación de los metales. Se garantiza este producto por si solo en

DURACIÓN, SOLIDEZ, LIGEREZA Y ECONOMIA.

El cartón-cuero para tejados y techumbres, es ya ventajosamente conocido en España, entre el comercio, industria y agricultura, por su duración ligereza y economía.

El cartón-cuero, es más económico y duradero que el zinc, tejas y pizarra, sin los inconvenientes de estos. Resiste sin alteración, así el calor más intenso, como las persistencias de las nieves, granizo y huracanes. Jamás produce goteras estando bien aplicado, por las instrucciones que la casa facilita. Sus cualidades de impermeabilidad y larga duración, son ya reconocidas y probadas. Su precio excesivamente barato, unido a la economía que se nota en las construcciones pudiendo reducir el menor límite el grueso de las paredes y armaduras, por su ligereza (3 kilos metro cuadrado), hacen del cartón-cuero, el producto más usado y acreditado entre Propietarios, Ingenieros y maestros de obras.

El cartón-cuero colocado entre las tejas (Palacio industria exposicion universal 1889) impide las goteras y la entrada del polvo, evitando el rompimiento de las maderas.

El cartón-cuero como aislador de la humedad, produce tambien excelentes resultados, y colocado sobre el zinc, plomo, cobre ó lata, evita la oxidación, la irradiación y el molesto ruido de las lluvias, y además no altera lo más mínimo la temperatura interior.

Es el único adoptado por los ingenieros militares de Francia y España, principalmente Filipinas y Golfo de Guinea, (Fernando Po). El Excmo. Ayuntamiento de Barcelona, lo aplicó con gran éxito en la Exposicion universal 1889- y de Centenario Colón 92- El de Madrid en 84- el de Paris 67-78- y 90- Los ferro-carriols del Norte lo vienen empleando hace ya ocho años, el del Norte Francia, Cuenca a Valencia, Sarriá, Arsenal civil-miras de Linares, Cartagena, Huelva y Guadix- Compañias de gas, teatros de Barcelona, Sarriá, Sans, Cabriels, Vilasar, Sabadell, Mataró, Sta. Coloma, Dénia, Colonia Esparraguera, fábrica de Cairat, almacenes, cuatras, salones de Bailes, Circulos, etc. etc.

Es así mismo para sustituir las cotelinas y planchas de hierro de los secaderos de pasas, pues en Dénia es ya ventajosamente aplicado.

El cartón-cuero es facil de transportar y su colocacion y empleo produce gran economía de tiempo y dinero.

Una vez colocado el cartón puede dársele el color que se quiera.

El cartón-cuero, además del empleo mencionado, tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para preservar la humedad. Es al propio tiempo útil para interponer la humedad del suelo en los parquet de madera y de provecho reconocido para construir Biombos, resguardando los árboles frutales y flores de las heladas primaverales.

Unico depósito: Santa Teresa 17.—MURCIA.

NO MAS CALENTURAS

Las CALENTURAS PALUDICAS sean de caracter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas a los enfermos palúdicos, como también a todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Unico punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10; en Mazarren Farmacia de Miguel Mendez

VENTA

Se hace de la magnífica casa número 2 de la calle de la Puxmarina y 8 accesorio de la Frenaría, que fué muchos años Bazar de la Puxmarina, cuya finca se encuentra libre de todo gravámen.

Para tratar calle de S. Antonio, 22, Hospedaje de la Victoria, piso principal habitacion número 4. 15-8

ANUNCIO

Se vende todo el material existente en el Casino de Murcia destinado a producir el alumbrado eléctrico consistente en dos máquinas de vapor de fuerza de 25 y 10 caballos efectivos con sus calderas correspondientes y dos dinamos con todos sus accesorios; todo en perfecto estado de conservación.

Las proposiciones al Presidente del Establecimiento. 4-5

Almacen de Música DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediofonos y Armoniums para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y cítaras; papel pautado, cuerdas y accesorios de todas clases. Operas completas para canto y piano, y piano solo. Métodos, estudios y música de todas las ediciones. Depósito y venta exclusiva en esta provincia, de los magníficos pianos

CHASSAIGNE Representación de la acreditada fábrica de pianos y piano-fonos

ESTELA & BERNAREGGI Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

PRECIOS SIN COMPETENCIA Plaza de Santo Domingo. 72.—MURCIA

Edicion de la noche

15 DE ABRIL

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

El banquete celebrado ayer en Madrid, en honor de nuestro distinguido paisano D. Antonio Garcia Alix, tiene una consoladora significacion.

Aparte de haber reinado en él un espíritu de fraternidad entre los murcianos, ha resultado un acto de merecido elogio al murciano que, como el Sr. Garcia Alix, ha llegado a un puesto eminente por su laboriosidad y su talento.

Toda la provincia se ha asociado a esas demostraciones de sincero afecto, porque Garcia Alix siempre ha estado al servicio de las conveniencias generales de la misma y nunca en las contiendas políticas ha herido ningún interés legitimo.

La gloria de hacer justicia a los murcianos y de empujarlos hacia su prosperidad, corresponde a D. Antonio Cánovas del Castillo, que en tan alto grado nos favorece.

Seguramente que una situación liberal no se hubiese acordado para nada de los murcianos, a quienes en su propio país cierra los horizontes, abriendo paso a los cuneros y advenedizos. ¡Qué tristes ejemplos pueden citarse!

Garcia Alix tiene ya asegurado un porvenir brillante; inspirándose en el criterio del Sr. Cánovas del Castillo, aparte de sus deberes de partido, para él no hay mas que su Murcia y los murcianos.

Estamos muy necesitados de las ayudas de los hombres de valer y ya es hora de que los murcianos que valen, lleguen a donde merecen.

Para los que siempre hemos estimado sin egoismos al señor Garcia Alix, el acto de ayer nos resulta doblemente satisfactorio.

Cada vez son mas necesarias las obras de defensa contra las inundaciones.

En cuanto se presenta una avenida, rompe el río sus márgenes y causa daños sin cuento.

Así ha sucedido en la reciente riada; la huerta clama con razon y es preciso de una vez para siempre conjurar el peligro.

Creemos que se aproxima la oportunidad de dar un gran impulso a dichas obras.

El periodo electoral comienza el 22 del corriente y algunos gobernadores no han tomado posesion de sus cargos.

El gobierno toma esto de las elecciones municipales con mucha calma.

Persiste en que tienen un ca-

racter administrativo y que al gobierno solo le incumbe procurar buena administracion estirpando la perniciosa semilla de los malos concejales.

Seguimos creyendo que el gobierno tiene un criterio muy saludable y fecundo.

Quiera Dios que lo aplique.

La política sigue en la calma mas absoluta. Parece mentira que haya cambiado la situación política.

Por ahí siguen arreglando libros y cuentas.

Veremos si, como es de esperar, se sanean las corporaciones populares que están apestadas.

Que se administre bien y nada importa quienes sean los concejales.

Ahí duele.

En favor de la minería

Tristísima era, como todos saben, la situación porque atravesaban los mineros de La Union y Cartagena; innumerables braceros estaban decididos a emigrar en busca de ocupacion; millares de familias se hallaban bajo el peso de un presente desdichado, llena el alma de angustia pensando en el porvenir lúgubre que vislumbraban.

La esperanza de encontrar el pan en la tierra en que nacieron, iba poco a poco desvaneciéndose ante los ojos de los atribulados obreros.

La realidad se imponía con sus horrores y sus rudezas y hubo momentos en que se temió un conflicto gravísimo.

Este no ha llegado; los obreros han sufrido resignados su suerte y alentados por el último resto de la esperanza, volvieron sus miradas hacia donde creían que podría venirles el consuelo. Decididos a quemar el último cartucho, dirigieron una exposicion al señor Marqués de Vilamejor, D. Ignacio Figueroa, relatándole el lamentable estado en que se encontraba y suplicándole que reanudara los trabajos en su fábrica de desplatacion.

No en vano imploraron el auxilio de dicho señor; pues este, llevado de sus nobles y generosos sentimientos, ha ordenado que preparen su fábrica de Santa Lucía para desplatar todo el plomo que se envíe a la misma.

El acto nobilísimo del Sr. Figueroa ha hecho que cambie la decoracion por completo, llenando de consuelo los acongojados espíritus de los obreros.

Estos han vuelto a empuñar las herramientas del trabajo, con la satisfaccion del hombre que ha encontrado el medio de proporcionarle pan a su familia; los que se habían decidido a emigrar, han desechado su propósito en vista de que en su patria pueden hallar otra vez ocupacion; la alegría ha vuelto a reinar en el seno de los hogares al mismo tiempo que las chimeneas de las fábricas paradas han empezado a lanzar al espacio sus columnas de humo.

A esta noticia hay que añadir otra buena; que el precio del plomo ha subido en el extranjero. De modo que todo se ha combinado para poner término feliz a la angustiosa situación de los obreros.

Ahora lo que es menester, es que sigan el ejemplo del Sr. Figueroa todos los que puedan socorrer a los hijos del trabajo en sus negras horas de infortunio.

Actos como el realizado por dicho señor, son los dignos de imitarse, porque son los que reportan un beneficio positivo a los necesitados.

EN FAVOR DE LA AGRICULTURA

Aunque todavía no se halla el Go-

bierno en condiciones de poder desarrollar sus planes, ya empieza a dar pruebas evidentes del celo con que procura atender a todas las necesidades del país productor, recogiendo sus quejas y dando satisfaccion, en lo que tienen de justas, a sus reclamaciones.

Tiempo hacia que los agricultores venían lamentándose de que no se les ofreciera compensacion de ninguna clase por los graves perjuicios que sufrían en sus propiedades a causa de la filoxera y de las heladas.

Los propietarios de viñas ó de olivos y naranjos, que han sido destruidos, habían solicitado repetidas veces del Ministerio de Hacienda la correspondiente rebaja de la riqueza imponible y cuota contributiva, sin que obtuviera resultado alguno tan legitima pretension.

El ministro de Hacienda sometió ayer el asunto a la resolucion de sus compañeros, que fué enteramente favorable a lo solicitado por los propietarios de predios sembrados de viñas ó de olivos y naranjos, que han visto destruidas sus propiedades a causa de la filoxera y de las heladas.

En su consecuencia, dentro de breves días aparecerá el oportuno Real decreto, dictando reglas para hacer efectiva la rebaja de la contribucion.

Los expedientes justificativos del daño se instruirán con la posible rapidez y serán resueltos por el Ministerio de Hacienda, a fin de que no se demore su trámite más que lo puramente indispensable.

Los expedientes se instruirán en las provincias y se remitirán a Madrid.



MODAS

Modelos exclusivos para nuestras lectoras, de los Grandes Almacenes de El Siglo, Barcelona.



Desde los años durante la Primavera se verifica mayor número de matrimonios que durante el resto del año.

Justo es, pues, que nos dediquemos hoy a la tarea de describir un traje

de novia, otro propio para que lo luzca en la ceremonia la madre de la desposada y otro propio tambien para ser llevado por las invitadas al acto, los cuales detallamos en el siguiente orden. (1-2-3)



Núm. 1.

De bengalina; cuerpo liso, abrochado al lado, con un ramo de flor de aza-